

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono. 70

Año XVI

Martes 26 de Mayo de 1914

Núm. 4 480

2.ª EDICION

MADRID

EL PILOTO

Aunque pueda hallarse tal cual contradicción en su discurso, bien claro aparece, sin embargo, en una sola frase el pensamiento fundamental del Sr. Mauro en lo que se refiere al problema marroquí. Para Francia, dijo, es un problema de territorios, para nosotros lo es solamente de litoral, es decir, Francia, rica, poderosa, necesita esas expansiones territoriales: nosotros lo que hemos menester es asegurar nuestra independencia por mar. Y eso ha debido hacerse, y rectificando aun puede realizarse, por medios pacíficos.

Cualquiera que sea la opinión que merezca el criterio del Sr. Mauro, lo evidente es que, bueno o malo, tiene uno y que no es de ahora sino de siempre: y al decir de siempre comprendo el período de tiempo transcurrido desde el Tratado de 1904, pues hasta un año antes prevaleció la fórmula del *status quo*.

Frente a este criterio ¿ha definido el suyo el gobierno? Claro es que no. El discurso del Sr. Dato está empujado de vaguedades, pero a través de la niebla se ve la sombra siguiendo una dirección e indicando que no se rectificará. Continuaremos así un año, y dos y tres, sin hacer nada para correr esa boca que se nos traga el dinero y la sangre, y nos atrae como un espantoso abismo; eso sí, diciéndonos cosas que recíprocamente se contradicen, que defendemos nuestros derechos y que está ausente por completo del ánimo de los gobernantes, toda idea de conquista.

En realidad lo que está ausente de ellos es toda idea de plan, de pensamiento definido y concreto. Y serán inútiles todos los esfuerzos que se hagan y aun los que dentro y fuera se prodigan para averiguar donde van: no lo dicen, porque ni ellos saben a donde los llevan. A la hora de ahora lo que ya no puede ignorar nadie es que aunque el gabinete ocupa la embarcación no la dirige. Tiene por piloto constante el viento que sale del cuadrante oriental.

Miguel Peñaflor.

Segundo día de feria

Notas de ayer

El desfile después de los toros resultó lucido. En el paseo de la Victoria se vieron muchas bellas mujeres luciendo la clásica mantil blanca y el no menos clásico mantón de Manila.

Por la noche lució en el real una espléndida iluminación, pero debido a lo desapacible del tiempo vimos menos concurrencia que otros años.

Las barracas destinadas a espectáculos hicieron su agosto.

El mercado

Hoy, segundo día de feria, se ha notado mucha más animación que ayer, verificándose transacciones, aunque no en gran escala. Los precios han continuado altos.

También se ha visto más ganado que ayer. Continúa en mayoría el mular y el vacuno.

En las cuadras del «Fénix Agrícola» se han hecho bastantes tratos.

Se han presentado hermosísimos ejemplares de caballos para peso.

Desde bien temprano, y aprovechando la espléndida luz de la mañana, el mercado ha estado concurridísimo de bellísimas muchachas ataviadas con la clásica mantilla. Gran número de carruajes y automóviles han desfilado también por el Real.

La Dirección de Oría Caballar y Remonta está en Córdoba dispuesta a adquirir caballos en condiciones para el servicio del ejército. Trae un crédito importante para tales compras.

Los trenes

Los trenes de la mañana han llegado repletos. Los viajeros se dirigieron a las esquinas de la plaza de toros, a proveer de localidades para ver la faena con los Miuras.

Los cafés, calles Gran Capitán y Gondomar, así como las afueras al paseo de la Victoria, se han visto toda la mañana concurridísimos.

Para mañana

Tercera corrida de ocho toros de la ganadería de don Patricio Medina Garvey. Matadores: Gallo, Gallito, Gaona y Belmonte.

Función nocturna de fuegos japoneses. Baile en la tienda del Círculo de la Amistad.

DE SOCIEDAD

Ayer se celebró en la caseta del Círculo de la Amistad el primer baile de feria. Cuando terminó el teatro, la magnífica tienda de nuestro primer círculo se vio muy concurrida, asistiendo numerosas señoras de nuestra buena sociedad y bastantes de las que nos honran estos días siendo huéspedes en Córdoba. Un reputado extero interpretó escogidas piezas y la animación no decayó un momento. Esta noche segundo baile.

De Montilla llegó el rico cosechero D. Francisco Méndez con sus bellísimas hijas.

De Fernán Núñez llegó D. Juan Gómez Jiménez.

Ha regresado a Montilla el párroco D. Francisco Poyato Espeje.

Procedente de Jerez y Sevilla llegó el Reverendo P. Fr. Hilario Tapia, dominico, visitador general de España y Filipinas. Reciba nuestro respetuoso saludo.

Ha llegado el alcalde de Jaén don Manuel Ruiz Córdoba.

Pasa en ésta las presentes festividades el capitán general don Fernando Primo de Rivera, marqués de Estella, que se hospeda en casa de sus sobrinos los señores de García (don Gregorio).

Ha sido nombrado para la comisión que en unión de otra alemana han de delimitar los territorios de la Guinea Continental española, y del kámerun alemán, nuestro compatriota el Capitán de Ingenieros e Ingeniero Geógrafo don José Fernández de Villalta, quien emprenderá el viaje al África ecuatorial en los primeros días de Junio.

Se han confirmado nuestras noticias respecto a quien será la Reina de la fiesta de los Juegos Orales, noticias que publicamos días atrás. La corte de amor la formarán las Señoritas María de Hoces Olalla, Brígida Jiménez Vázquez, Rosarito de Alvear Sánchez Guerra, Carmen Carrillo Tiscar, María Luisa Simón, Paulita Carbonell, Anita Rodríguez y Paquita Hernández.

De Villaharta donde han pasado temporada tomando las aguas de Santa Elisa, regresaron a Cañete de las Torres las señoras doña Concha Galán y doña Ana Gutiérrez con sus bellísimas hijas señoritas Enriqueta Torralbo y María de la Paz Relafío.

Procedente de Madrid está en Córdoba, el diputado a Cortes don José Castillejo y Castillejo.

El marqués de Cardenero se halla en esta capital.

El diputado provincial don José Torrico García, llegó de Belalcázar.

Se encuentran en Córdoba los duques de Arión, acompañados de sus hermanas.

—De Cabra llegó el presbítero don Luis Montesinos.

—Llegó de Cabra el exalcalde don José Silva Jiménez.

—El marqués de Sotomayor se encuentra entre nosotros desde anoche.

—De Madrid, donde ha tomado parte en las tiradas de pichón, celebradas últimamente, llegó ayer el conde de Casillas de Velasco.

—De Palma del Río y Hornachuelos llegaron el rico propietario don Julio Muñoz, y don Federico García, alcalde del último punto citado.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Beda El Venerable, confesor.

Jubiléo circular

Mañana, en el Convento de la Encarnación, por la Hija. Sra. Condesa de Cañete de las Torres, por su tío D. Mariano López Zapata. Los Dolores.—Mañana sexto día de novena al Espíritu Santo, a las cinco y media de la mañana.

MES DE MAYO

San Hipólito.—La Congregación de Hijas de María ofrecerá a su Excelencia Patrona los cultos propios del Mes de María, en la Misa de ocho, con lectura y cánticos.

Sagrario.—A las ocho, durante la misa en el altar de Ntra. Sra. del Amparo. Los domingos, después de la Misa mayor.

Santa Marina.—Un cuarto de hora después de oraciones, cantándose el Rosario y escogidas composiciones por un coro de niñas. Los domingos, por concesión del Prelado, se exponerá S. D. M., predicando el señor Rector. Encarnación.—Todos los días a las cinco y media de la tarde; los sábados salve solemne.

San Pablo.—Por la mañana; rezado durante la misa de las cinco y media, y por la tarde, al toque de oraciones, con cánticos.

Los Dolores.—Durante la Misa a las nueve, Los domingos a las diez y media.

Ermita de la Aurora.—Media hora después de oraciones, cantando varias señoritas de la feligresía.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Automovilistas

Venta de grasas, aceites, gasolinas y de los colosos neumáticos «Quakers».

Importación de piezas y accesorios para automóviles.

Alquiler de automóvil para excursiones y paseos.

FERNANDEZ Y COMPAÑIA, Gondomar, 1.

OCASION

Por cuenta del cosechero se realiza una partida de vino de Montilla, con dos años, a 45 céntimos el litro.—De diez a cinco.—Calle Siete Rincones, núm. 6.

Dr. Pérez Jiménez

OCULISTA Y CIRUJANO

Gabinete de Oftalmoscopia y Oftalmometría montado según los modernos adelantos de la Especialidad.

Graduación y prescripción de cristales para corregir los defectos de la vista. Calle Pedregosa números 4 y 6.

Horas de consultas, de 11 a 1 y de 2 a 4. Gratis para los pobres, a las 4 y media.

ESTOMAGO

Curación del 95 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Salz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Berrado, 30, MADRID. Se remite folletito a quien lo pide.

La segunda de Feria

6 toros de Miura

— ESPADAS —

GALLO, GAONA Y GALLITO

Ocupan la presidencia don Ramón León, a quien le acompañan los señores Martínez Navarro y Gavilán.

En el Sol hay un llenazo y en la Sombra una buena entrada. Las cuadrillas son recibidas con palmitas.

A las cuatro y media en punto suena el clarín y Juan de los Gallos abre el portalón, saliendo el

Primer

Tarifeño, núm. 70, negro bragao, hermoso ejemplar. A las primeras de cambio se vé pánico en el personal.

Gallo mayor dá dos lances movidos. El chico, tres verónicas que, aunque mevidas, las dá muy cerca.

Salta el picho y cae sobre la barrera, perdiendo el jaco. Onano marra una vez y luego se desquita agarrando un buen pnyazo que se aplaude, así como a Joselito, que, al quitar, se queda en la cara del bicho escupiéndole.

Pino clava el palo, cayendo al descubierta y siendo picoteado por la res. Lo coge un mono sabio mientras Joselito se lleva al toro, que al terminar el quite le agarra un pitón.

Patatero entra por delante, después de dos salidas con mucha vista (pues el Tarifeño tira al bulto que es un primer) y coloca medio, haciéndolo todo el rehiletero.

Onco, por el lado derecho, clava uno desigual y Patatero termina con otro medio a la media vuelta.

Don Rafael Gómez brinda, se lleva la mano a la frente, cita a su enemigo, dá dos pases naturales, que se corean; uno por bajo, tres más, ovación; todo muy cerca, para una estocada delante, yéndose de la recta; más trasteo, y media al hilo de las tablas; un intento de descabello, cogiendo algo y al segundo cae.

Palmas a la primera parte de la faena. En la enfermería nos facilitan el siguiente parte facultativo:

Durante la lidia del primer toro, ha ingresado en esta enfermería el picador Joaquín Trigo, con una contusión en el epigastrio, que le impide continuar la lidia.—Dr. Luanco.

Segundo

Miracielo, núm. 165, negro chorreado; se dirige al reserva, saludándolo.

Gaona verónicas aceptablemente. La Martos moj, con caída. Farnesio también pincha en lo alto.

Se aplaude un lance ceñidísimo de Joselito y una larga de Rafael. Chanito pierde el jamego después de castigar a su enemigo. Se cambia el tercio con otro pnyazo de Parraño.

Gaona pide las banderillas. Música. Tras una laboriosa preparación coloca un par colosal que no se aplaude lo que se merece. Veguita pone uno en lo alto y cierran Pinturas y su compañero con otro.

Rodolfo, perla y oro, lo pasa desde buen terreno, sufriendo las tarascadas del animal; toma sus precauciones el espada, pues el toro se defiende, y cuando lo iguale, deja un pinchazo que espue la res. Otro pinchazo por humillar el toro en el momento del encuentro. Un pinchazo en hueso.

El matador comienza a impacientarse. Nuevo pinchazo. Hay que hacer constar que el mejicano está valiente, y el bruto hecho un marmolillo. Otro pinchazo, pitos; otro al hilo de las tablas; otro pinchazo, y un aviso; otro volviendo la cara; cambio de estoque por milésima vez, para otro pinchazo que lo acuesta aburrido. El puntillero, a la primera. Pitos.

Tercero

Núm. 99, Cañamero de nombre, entrepelao; tarda en salir largo rato.

Ya en el ruedo, Joselito lo lancea. De Carriles, Camero y el reserva recibe cuatro varas por dos caídas y un caballo difunto.

Cantimplas es aplaudido al colocar un gran par. Ohiquilín deja uno abierto y cierra el primero con otro bueno.

Joselito, el sabio, saluda a Cañamero, con uno ayudado por bajo; tres natura-

les, uno en redondo, uno de tirón, agarrando un cuerno.

La faena se hace pesada. Interviene el peonaje. A los nueve minutos entra a matar, cobrando un pinchazo; otro arrojando el brazo, una entera atravesada y se acabó. Pita.

Cuarto

Candelero, núm. 87, castaño, ojo de perdiz. Gallito lo veroniquea desde buen sitio y con ese arte peculiar en él.

Entre Pino, Salsoso y Ohano le agujerean la piel cinco veces, son desmontados en cuatro y hay dos caballos para el arrastre.

Es un toro bravo y con poder desmeñado. Se silba a Pino por haberle hecho un rajón en la piel.

Pastoret y Posturas adornan el morrillo de la res con dos pares y medio.

Rafael Gómez lo muletea embarrillado y sin cuadrar se tira a paso de banderillas, pinchando en lo alto. Pita general. El peonaje interviene; más pitos. Vuelve a tirarse pinchando en el testuz.

El Patatero es detenido y multado con 50 pesetas por haber intentado ahondar el estoque. Un aviso.

Mientras, Gallo, por detrás, dá sablazos en los bajos.

El escándalo hace época. En vista de esto, la presidencia ordena salgan los mansos.

Se aplaude a la presidencia por la salida de los mansos. Se detiene a otro banderillero por haber ahondado el estoque y al encargado de abrir el chiquero, por no haber abierto antes.

Quinto

Moruno, negro mulato, Gaona lo torrea por detrás y por delante. Ovación.

Al salir Gallo a los medios es abuchado.

La lidia se lleva en medio de un desorden espantoso.

Moruno recibe cuatro picotazos por dos caídas.

Se ha aplaudido a Gaona en los quites. Después se hace de los garapillos y cuelga un par abierto que se aplaude, entrando con la mar de redaños. Repite con otro y termina con uno super a la media vuelta.

Gaona lo pasa con la derecha, cambiando de mano la muleta. Toca un pitón. Más pases por bajo y cuando va a dar el viaje, se pasa con mucha vista.

Entra nuevamente y cobra un pinchazo sin soltar.

Esto se pone pesado. Media y se cae, entrando feamente. Otro pinchazo.

Otro sin soltar, y se cae, cansado, de aburrimiento.

Sexto

Núm. 62, Tocinero.

Gallito se abre de capa, da una verónica y se le vé el bicho. Lo recoge nuevamente, repitiendo con dos más. Palmas.

Los varilargueros de turno le entran cuatro veces, caen dos sin más consecuencias.

El chico de Gómez juguetea con los palos delante de la cara del buró, colocando medio par. Repite con otro medio no llegando a su sitio.

Cierran Almendro y Blanquet con uno y medio.

Joselito lo pasa sólo en los medios, y cuando logra igualar lo manda al desolladero de un pinchazo.

Otro, media contaría, un intento de descabello y se echa.

Pequeño resumen

Sólo para felicitar a la presidencia por su energía, pues no es tolerable que en una plaza como la de Córdoba, ocurra lo de esta tarde, sin ejemplar castigo.

Rafael Gómez será todo el artista que se quiera, méritos que nadie le niega, pero cuando se cobran 6.000 pesetas no se puede hacer ante un público noble lo que vimos en el cuarto toro.

Simpatías, amistades, todo nos parece bien, pero pagando seis pesetas por una localidad hay derecho a exigir a que cada uno esté en su sitio, y no por que sean estrellas del toro, se abuse de manera tan escandalosa.

El ganado, bueno, haciendo honor a su fama. Los toreros, malos. Un par de banderillas de Gaona y un quite de Joselito; lo demás, ni fú ni fa. Eso es lo que hemos visto... y mucho pánico.

POLL

Depósitos de Piezas de Cemento Armado

(Patente número 57-333)

En estos depósitos se conservan sin alteración el Sulfuro de Carbono, el Aceite, Vino, Alcohol, etc., etc., y a pesar de sus buenas condiciones no se ha extendido más su empleo, por las dificultades de transporte o construcción a pié de obra, pero estas han desaparecido, porque se construyen en piezas pequeñas que pueden transportarse en caballerías y que son manuales, con lo que hacen sencillísimo su montaje.

Pidan prospectos en la instalación de la Exposición de la Cámara Agrícola en la Feria.

Son muy baratos, sobre todo en grandes capacidades. Para detalles, dirigirse a DON A. MORENO ZUBIA, Ingeniero.—Carrera de las Ollerías, 17.—Córdoba.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros

REUNIDOS A PRIMA FIJA

Inscripta en el Registro que establece la ley de 14 de Mayo de 1908 por R. O. de 8 de Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, NÚMERO 34.-MADRID

— GARANTIAS —

Capital. . . .	Suscrito	Pesetas 1.000,000 „
	Desembolsado	„ 300,000 „
Reservas . . .	Estatutaria	„ 75,043'06
	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España). „	478,243'84
Primas recaudadas en 1913	„	1.592,203'76
Siniestros satisfechos hasta 30 de Abril de 1914 „	„	2.710,520'38

RAMO DE VIDA DEL GANADO

Ramo de Robo, Hurto y Extravío del Ganado (Primera Sociedad que lo ha establecido)

Póliza especial de Vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas

Primas muy reducidas

MADRID, Dirección general, Los Madrazo, 34. - **CORDOBA**, Inspección general, Plaza de Cánovas.

SEVILLA, Agencia general, Cánovas del Castillo, 43.

JEREZ, Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada, Cánovas del Castillo, 14

3.000 Delegados y Agentes 26 Inspectores é individuos de la Policía particular 43 Inspectores productores

Abogados y Procuradores á sueldo en todas las capitales

Dehesas en Madrid, Córdoba, Cádiz y Cáceres para el ganado rescatado

Asesoría é Inspección Veterinaria: Un Asesor Jefe, un id. segundo, cuatro Inspectores (próxima convocatoria para la creación de otros tres plazas)

(Autorizado por la Comisaría General de Seguros)

No comprar ganado solípedo sin visitar los corrales 8, 9, 10, 11 y 12

DONDE EXPONE A LA VENTA CON BUENAS CONDICIONES ESTA COMPAÑIA

96 CABALLERIAS

Cámara de Comercio

Crónica Provincial

De Alcaracejos

Notas de feria.—Nacimiento.—Despedida del condjutor.

Los tradicionales festejos que anualmente se celebran en esta villa en los días de San Isidro, han revestido este año mayor brillantez y lucimiento gracias a la feliz iniciativa y perseverante labor de su Junta y singularmente de nuestro celoso alcalde don Miguel G. Ayala que ha conseguido en el breve tiempo que lleva desempeñando el cargo, captarse la voluntad y simpatías de este vecindario.

—Con toda felicidad ha dado a luz el día 22 de los corrientes una hermosa niña, la señora doña María Nemesia Caballero, digna esposa de nuestro excelente amigo don Antonio Ayala López a quienes damos nuestra más cordial enhorabuena por tan fausto acontecimiento de familia.

—En la Misas de hoy se ha despedido de sus feligresas, nuestro muy querido condjutor don José García Jurado, que ha sido trasladado con igual cargo a la parroquia de Fuente Obejuna. La plática edificante, sentidísima y elocuente que con este motivo ha conmovido de tal modo a los oyentes, que las lágrimas del más puro sentimiento han escurrido a los ojos de los que llenos de emoción, le escuchaban, revelando que a nuestro inolvidable condjutor le acompañan las felicitaciones del deber cumplido y los perdurables recuerdos de nuestro afecto y de nuestra gratitud.—Julio Arcánaga Rabé.

De Cañete de las Torres

El mediófono

Después de terminar la importante reparación del órgano de esta parroquia por la que ha sido muy elogiado, saldrá en breve para Baeza, el inteligente constructor de órganos, don Domingo Ferrer zana, donde se propone montar el instrumento de su invención llamada «Mediófono». Mil plácemes merecen por el celo y arte que pone en el fomento de la música cristiana.—Corresponsal.

De Montemayor

Notas religiosas

El día de la Ascensión fué trasladada procesionalmente a la parroquia la imagen de San José para dedicarle un septenario.

Una desgracia

Marchando el viaraca con dirección al cortijo de «Mingo Hijo», propiedad del Excmo. Sr. Conde de Orizpe, el operario José Sánchez Torres con una carreta cargada de material, ésta lo arrolló, quedando Sánchez Torres en grave estado.

El herido fué conducido a su casa, que vive en esta villa, donde lo curó el médico de la población don Antonio Rodríguez Córdoba Nández, que según manifiesta, tiene tres costillas rotas y varias heridas en la cabeza, todas de gravedad.—A. Lucena.

De Rute

Enfermo

Antesnoche fué víctima de la repetición de uno de sus habituales ataques, el arcipreste y cura propio de la parroquia de San Francisco de Asís, de esta villa, don José Reyes Moreno, el que a pesar de la gravedad que adquirió, ha mejorado, aunque nunca recobrando el estado primitivo que tenía antes del accidente, pues cada uno de estos le resta una buena parte de sus mercedadas energías; deseamos su total restablecimiento.

De otros pueblos

Original

Por exceso de original aplazamos para números sucesivos la publicación de varias cartas de corresponsales.

Caballerías

Del cortijo «Oclavillo», del término de Hornachuelos, han desaparecido cuatro caballerías, propiedad de don Francisco Dugo Martín. Créese hayan sido hurtadas.

Estriguina

El gobernador civil ha autorizado la colocación de preparados de estriguina para la extinción de animales dañinos en la dehesa «La Peña» y sus agregados, término de Villaviciosa. Cuya operación se celebrará los días del 1 al 10 de Junio.

Aviso importante

La Sociedad «Unión Industrial Cordobesa», fábrica de gaseosas, agua de seltz y jarabes, cuyos excelentes productos son bien conocidos del público, ha determinado para mayor comodidad de sus favorecedores, servirles a domicilio por medio de sus repartidores, habiendo hecho también en obsequio a los mismos una considerable rebaja de precios, sugiera indica la siguiente nota:

Gaseosas—Tapón automático y de corcho, de cabida 12 onzas, varias clases, docenas, 1'25 pesetas. De bola, cabida 6 onzas, varias clases, docenas, 0'75.

Agua de Seltz—Sifón grande, uno, 0'125. Item chico, uno, 0'100.

Jarabes—Especial de almendra, litro, 1'75. Corriente de limón, zarza y naranj, litro, 1'50. Venta de cerveza.

Los precios señalados son sin envase. Como garantía de los productos de esta fábrica se advierte al público que toda botella lleva el sello-placa de esta Sociedad y su precinto de papel correpondiente.

Plaza Argel de Torres, número 3. Teléfono, número 3.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

Se han recibido en esta sección administrativa los nombramientos de los maestros siguientes: don Alvaro Sicilia Moreno, auxiliar de Fernán Núñez; don Eduardo Bernal Espinosa, maestro de Fuentes de Lanchas; don José Ruiz Martín, auxiliar de Bolmeiz; y don Emilio García Rodríguez, de Pozoblanco.

DENTISTA

F. Guijo Callo Gondomar
Donde está la fotografía

¡Todos ó ninguno!

Como sabemos que *El Radical* no tiene muchos miles de lectores (con perdón de nuestro augusto don Alejandro sea dicho), nos parece de una oportunidad descaharrante las siguientes líneas del artículo de fondo, publicado el día 6 del actual.

Entre unos comentarios, que no nos atrevemos a reproducir (cómo serán ellos que nos asustan a nosotros), dice lo siguiente.

«Los socialistas, según su órgano, quieren que, mientras haya guerra, vayan a ellas todos. La colectividad socialista no admite distinción de castas, ni siquiera interpretaciones legales que puedan favorecer a los ricos. En esto son irreductibles, con un criterio cerrado, que merece nuestras simpatías.

Pero una cosa piensa la colectividad y otra practican sus individuos.

El Largo Caballero ha rectificado en su hijo el lema de los socialistas Ayer, en la sesión celebrada en la Diputación provincial, quedó descubierto el gatuperio. Un diputado, a quien molestó su colega socialista, se encargó de poner en evidencia al austero. El caso se de verdadera conciencia: Largo Caballero prevaleció de su cargo de diputado, ha hecho que se declare inútil para el servicio militar a un hijo suyo que, afortunadamente, goza de buena salud. De manera que el evangelio socialista, según el apóstol Largo Caballero, es: «Todos, menos los socialistas». Se lo brindamos al órgano de los «dignos y conscientes».

¡Tachin, tachin! ¡Lerrouxillo, dame un abrazo, que has estado casi pirimidall!

No; pero espera un poco, que voy a ver antes todos los periódicos monárquicos que han comentado el hecho estupendísimo. ¡Caray, ninguno dice nada! Tienen poco espacio con las resacas de los mineros en contra de los soldados de cuota.

Leed, leed. ¡Que discursos de libertad, igualdad y fraternidad!

«Se quiere llevar a vuestros hijos al matadero, mientras los de cuota se quejadan en su casa. ¡Qué infamia y qué vergüenza! Si hay guerra, todos deben ir a la guerra.»

Todos... menos los hijos de los jefes revolucionarios.—De *El Mentidero*.

CASA JOSE BAREL, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 23 Mayo hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'88; idem masa sin hueso, 2'60.

Ternera con hueso, 2'24; idem masa sin hueso, 3'24.

Borrego, 1'64.

Macho, 1'54.

PRECIOS DEL TOCINO

Tocinos para dentro: por kilos, a 2'25 pesetas kilo. Desde 11'500 kls. en adelante, a 2'00 pesetas kilo.

Tocinos para fuera: a 1'75 pta. kilo, desde 25 kilos en adelante.

Estos mismos precios rigen en las Succursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Pan extra catalán, a 0'46 kilo; idem 1ª, a 0'42; idem de familia ó labor a 88.

HIELO

FABRICA LA VIRGEN DEL CARMEN

Marqués del Mérito.—Córdoba

Para pedidos dirigirse a dicho señor, Gran Capitán, 18.

Precio: 1'25 pesetas la arroba a domicilio, ó en las estaciones de los ferrocarriles, cargando aparte el embalaje, que será reintegrado a la devolución del mismo, por cuenta de los clientes. Depósitos en Córdoba.—Calle de la Plata, número 8. Cardenal González, número 8.—Pedro López, número 88.

Precios en los depósitos: 1'50 pesetas la arroba, 20 céntimos el kilo.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta que son elaborados con el más puro y selecto que se conoce.

Holados para hoy:

MANTECADO

GRANIZADA DE ALMENDRA

GRANIZADA DE LIMON

GRANIZADA DE CAFE

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas a 80 céntimos.

Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.

Refrescos gaseados, vinos y licores nacionales y extranjeros.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Chismografía madrileña

Remachando un clavito

Conviene de vez en cuando hablar de la cuestión de las dietas. En confianza dire a ustedes el objeto que perseguimos con nuestra insistencia.

Hemos sabido que los dietistas, al ver la campaña de prensa que se realizaba contra su iniciativa, resolvieron dormirse algo en la suerte sin perjuicio de despertar apenas los periódicos amanaran; es un sistema que aquí en España suele dar excelente resultado.

La opinión pública de nuestro país es voluble y tornadiza, la gente se impresiona y alborota, pero enseguida se olvida y a las pocas semanas puede pasar sin dificultad lo que antes levanto un verdadero clamoreo.

En España solo la inconsecuencia es consecuente. Sagasta que fué el más listo de los políticos de la edad moderna dejaba la solución de todos los problemas a la acción del tiempo y el tiempo jamás le falló. Esto sí, entre un gobernante como Sagasta y el tiempo, operando en combinación se disuelve una nacionalidad como se disuelve un azucarillo en un vaso de agua caliente; pero mientras los gobiernos van tirando, lo que al fin y al cabo viene a ser aspiración fundamental de nuestras organizaciones políticas.

Por estas circunstancias, si existiese un Manual del periodismo de oposición, pediríamos que se fijase como primer mandamiento, la tenacidad.

Solo siendo constantes y machacones hasta la pesadez lograremos que nuestras campañas obtengan mediana eficacia.

La cuestión de las dietas convalidará removerla varias veces en tanto dure la presente legislatura. Nosotros estamos seguros de que apenas la presente calle durante un mes seguido, cualquier día de sopetón aprueban el dictamen con esta unanimidad enternecedora de opiniones que ha puesto el Congreso en este asunto y cuando el país abra los ojos a la desagradable realidad, ya los padres de la patria estarán cobrando la paga que hayan tenido a bien señalar como recompensa por los servicios que abnegadamente prestan a la nación.

Para evitar estas sorpresas hablaremos de las dietas cada vez que nos parezca que la gente va olvidando el tema, ya que nos consta que hay avisados parlamentarios que acechan este olvido con la proposición firmada y con la fecha en blanco esperando una buena tarde en que sea fácil deslizarla silenciosamente como se deslizan los gatos rapaces en las despensas, aprovechando un momento de descuido de la cocinera.

Respecto a las dietas podemos aportar hoy un dato interesante que facilita mucho el estudio de la cuestión en su aspecto económico.

En España hubo dietas para los diputados en una legislatura del siglo anterior. Las Cortes de los años 1821 y 1822 tuvieron dietas, que por cierto fueron suprimidas el año 1823 por juzgar el ensayo fracasado, perjudicial a la moralidad de nuestros costumbres políticas y peligroso para la independencia de los representantes en Cortes.

Ascendieron los presupuestos del Congreso y Senado en aquella legislatura de las dietas a 2.013.310 pesetas. En la ac-

tualidad sin dietas el Congreso y el Senado, nos cuestan 2.804.000 pesetas al año, cerca de setecientos mil más que en la época en que los diputados cobraban. Si las dietas se aprobasen este presupuesto alcanzaría los cinco millones de pesetas, ó sea un setenta por ciento más del que regia en tiempos en que el territorio español era veinte veces mayor en extensión y en riqueza.

Asignándoles cinco millones al año al Congreso y el Senado consumirían cerca de la mitad de una suma igual a la que destinamos a Instrucción Pública. Ustedes dirán con la mano puesta sobre el corazón si la obra de las Cortes lo vale y si sería justo y equitativo semejante despilfarro.

Harto cara nos resulta la vida del Parlamento con estos dos millones ochocientos cuatro mil pesetas, suma que se derrocha en caramelos, billetes de ferrocarril, dádivas y lujos. Hay Parlamentos extranjeros que remunerando incluso a los diputados resultan mucho más baratos y están formados por gente seria y son Parlamentos de verdad.

Cirici Ventalló

Espectáculos

GRAN TEATRO

Compañía italiana de ópereta de Amadeo Granieri

Función para mañana.

12.ª de sbono.

Ultima representación de la ópereta en tres actos.

EVA

A las nueve y media.

Precios. Palcos y proscenios segundos sin entrada, 25 pesetas.—Butaca con entrada, 4.—Delantera anfiteatro con idem, 1'50.—Idem de palcos con idem, 1.—Entrada principal, 1'15.—Idem de palcos, 0'60.—Idem para platos y palcos, 1'25.

En estos precios van incluidos los impuestos.

TEATRO CIRCO

Todas las noches exhibición de películas y números de variedades.

Precios.—Palcos sin entrada, 5'00 pesetas.—Sillas, 0'75.—Anfiteatro, 0'40.—Entrada de palco, 0'75.—Entrada de grada, 0'20.

GRAN CINE

Función por secciones

Todas las noches escogidos números de variedades. En los intermedios se proyectan películas de gran novedad de la Casa Pathé Fréres.

Precios: Silla preferente, 0'60 pesetas.—Silla de preferencia, 0'50.—Entrada general, 0'20.

Turrones

En el Almacén de Esteras de Francisco Candela Ali no, se ha recibido un gran surtido en Turrones lejitimos de Gijona, para la presente feria. Españería, núm. 12 (Frente a la calle Pedro López). 5-2

Un faeton se vende

Se vende un bonito faeton Jardinera, seminuevo, enganchado en tres mulas de tres años y guarniciones nuevas a la calesera.

Informes, calle de Uceda, núm. 5. No se admitan correedores.

Probad los chocolates que elabora

HIPOLITO CARRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO

Unica fábrica de chocolate donde tiene entrada libre al público. Fijense en este detalle.



CARNE LÍQUIDA
del Dr. Valdés García de Montevideo
ES EL MEJOR
ALIMENTO TÓNICO-RECONSTITUYENTE
para ANEMIA, TISIS, CONVALESCENCIAS etc.

Sánchez Amnos.

Como todas las temporadas presenta en la actual abundantes colecciones de las últimas novedades en trajes de Señora y Caballero y cuanto el público desee, siempre a precio fijo verdad, con gran economía.

En sus acreditadas Talleres de Sastrería pueden vestirse con la mayor elegancia desde 35 a 100 pesetas los trajes ingleses.

Cada día es más creciente el favor que el público nos hace visitando nuestra sección de sombreros para Señora y Niños, donde por poco precio encuentran las últimas creaciones de la moda y un surtido abundante.

Se reciben todas las semanas los últimos modelos de París. Se hacen composturas en los sombreros y se venden sueltos cuantos accesorios deseen para los mismos.

Conviene a todo comprador visitar esta casa que tiene acreditado lo que anuncia.

Todos los martes venta de retales y artículos rebajados de precio.

Fernando Guijo

Dentista

Gondomar sin núm. (donde está la fotografía)

Campes y mercados

ALCARACEJOS

Trigo rócío, a 56 reales; cebada, a 24; habas castellanas, a 45; garbanzos en e riores, 12'; aceite, a 45; cereas de borra go, a 6 kilo; tocino, a 9. Tendencias del mercado, sostenidas; tiempo, bueno; estado de los campos, muy satisfactorio.

RUTE

Trigo rócío, a 14'50; idem blanquillo, a 14; cebada, a 6'50; habas castellanas, a 14'50; idem morunas, a 14'75; escanda, a 6; garbanzos superiores, a 40; idem regulares, a 32'50; idem duros, a 27'50; harina, a 6; aceite, a 10'75; vino, a vario; carne de cabra, a 1'50 y tocino, a 2'50.

Tendencias del mercado, en baja; tiempo, bueno; y estado de los campos, su-

A quien se suscriba a EL DEFENSOR antes de fin de mes, se le servirá gratis el periódico hasta dicho día.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 26 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 80'20.—El 5 por 100 amortizable, a 99'85.—Cédulas hipotecarias, a 98'30.—Las acciones del Banco de España, a 455'00.—Las de la Tabacalera, a 000'00.—Banco Español de Crédito, a 000'00.—Los francos, a 5'80.—Las libras esterlinas, a 26'53.

Política

Madrid 26 (tres tarde)

Madrid 26 (seis tarde)

En Palacio.—Riotinto.—Barcos.—Consejos.

El Sr. Dato nos ha dicho que estuvo esta mañana en Palacio despachando con el Rey.

También estuvieron los ministros de Hacienda y de Gobernación.

Preguntado el señor Dato por los periodistas dijo que no ocurría nada en Riotinto.

Tampoco es exacto que el crucero «Cataluña», vaya a reemplazar al «Carlos V» que se encuentra en aguas de Méjico.

Mañana después de la sesión del Congreso se celebrará Consejo de Ministros en el despacho que éstos tienen en la Cámara popular.

El Consejo será preparatorio del que ha de celebrarse en Palacio el jueves.

Lo de Vadillo

Esta tarde asistirá al Congreso, continuó diciendo el señor Dato, porque se va a tratar de la proposición de censura contra el marqués de Vadillo.

—Ayer, dijo un periodista, se decía en el Congreso que, se votara ó no la proposición, el marqués de Vadillo era ministro muerto. Se habló de crisis y de que en su salida acompañaban a Vadillo otros ministros. Hasta se dieron los nombres de los nuevos ministros.

—Ya hacía tiempo, repitió Dato, que no se hablaba de crisis. A mi juicio no tiene importancia la proposición contra el ministro de Gracia y Justicia y mucho menos para ocasionar una crisis. El marqués de Vadillo ha hecho los nombramientos de jueces y vicesecretarios, que se le censuran con arreglo a la ley, dentro de la ley. Lo que se pretende con reclamar mi presencia en el Congreso es ponerme en un bote, pues siendo yo ministro de Gracia y Justicia, corrí el portillo para que no pudieran hacerse tales nombramientos. Pero vinieron después los liberales y lo abrieron y ya pueden legalmente hacerse los nombramientos indicados.

Elogio

El señor Dato tributó después elogios al secretario de la Unión Interparlamentaria que se halla en Madrid.

Concediendo franquicia postal a los liquidadores de derechos reales.

Firma régla

El monarca ha firmado hoy los siguientes decretos de Gobernación:

Admitiendo la dimisión que tenía presentada el alcalde de Barcelona señor Sagnier.

Promoviendo al empleo de jefe de Centro de Telégrafos a don Fernando Dolz Gil.

Autorizar al ministro para modificar la base sexta del pliego de condiciones para la adquisición de vagones destinados al transporte de la correspondencia.

Otros decretos de escaso interés.

De Hacienda firmó un decreto para que los títulos de la Deuda y acciones varias extranjeras, sean timbrados directamente por la Casa de la Moneda.

Miscelánea

Peones camineros

Se ha dispuesto que los peones camineros y capataces cobren sus haberes como los demás empleados del Estado, mensualmente.

Así se les comenzará a pagar desde la mensualidad de Junio.

Durante dicho mes elegirán habilitado, que cobrará las nóminas.

Informe

El Instituto de Reformas Sociales ha informado favorablemente la creación del nuevo ministerio del Trabajo.

Petición

Una comisión de patronos de barcos de cabotaje, ha visitado hoy al ministro de Fomento para protestar contra los oficiales de la marina mercante que han solicitado y parece que se les ha concedido en la huelga última que se suprima en los barcos que hacen comercio de cabotaje.

Los patronos piden seguir como antes, ó, al menos, que se le conceda mandar barcos de mil toneladas de arqueo.

El ministro ofreció a la Comisión trasladar su petición al señor Dato.

Cortesías

Hoy ha recibido el Rey en audiencia a los marqueses de Bolmarque y a otros aristócratas.

La guerra en Marruecos

Tiros

El jefe de Estado Mayor de Larache comunica que los yebales atacaron el acuar de Ruatza, hiriendo a dos moros amigos nuestros.

Los yebales fueron rechazados dejando en nuestro poder dos cadáveres.

También ha sido tiroteada la posición de Buchelán sin novedad.

Tranquilidad

Los comandantes generales de Oenta y Tetuán comunican que no existe novedad en sus territorios.

Toros en Madrid

Se lidian toros de Olea por Vicente Pastor, Bienvenida y Belmonte.

En el primero Pastor hace una faena soez. El viento no le permite pasar.

Da media a través de caídas. Nueva faena sufriendo un achachón sin consecuencias. Un desarme y seaba con una delantera. Palmas de los amigos.

Segundo

Belmonte se luce en quites.

Hay que apuntar una soberbia vara de Farfan, que es ovacionado.

Bienvenida pone un par al cuarto. Sus muchos cumplen regularmente.

Bienvenida torea desconfiado y algo encorvado.

El toro no hace nada por el matador y éste entra seis veces, largando otros tantos pinchazos. Por fin descaballa.

Tercero

Belmonte saluda al de Olea con cuatro verónicas coreadas con olés. (Ovación)

En un quite hace un recorte confidísimo.

Vicente Pastor y Belmonte se lucen en quites.

Belmonte da un pase ayudado, otro natural yéndose al toro. Un de pecho y un molinete quedándose en la cara.

Signe una faena sin lucimiento porque el aire estorba mucho.

Entra a toro parado y da una estocada que produce vómito.

Cuarto

Vicente Pastor hace una faena desuicida. Da varias verónicas de cerca, que adolecen de sosejitas.

Cuando llega la hora de matar Vicente está inquieto, sufre un desarme y está a punto de lamentar un desavío, que impide Belmonte en un buen quite que se aplaude.

Después sigue ayudándose Juanito. La faena con el trapo se hace pesada.

El toro se distrae. El chico de la Blanca da media estocada, ladada y traserá. Escucha un aviso, que da el presidente mas tarde de lo que debiera.

El toro dobla y el puntillero lo levanta. (Palmas y pitos. Más de los segundos.)

Quinto

Bienvenida lo torea de salida muy movido.

El toro es manso y toma las varas de reglamento a dures penas.

Bienvenida, que se encuentra con un toro de cuidado, lo torea de cualquier manera, habiendo por parte del público algo de chingueo.

Da dos pinchazos y se oyen en la plaza palmas guasonas.

Bienvenida entonces entra de cualquier manera y despena al toro, escuchando una silba monumental. La bronca ha sido de las buenas.

Sexto

Es el más grande de la tarde. La plaza está convertida en un herradero.

Belmonte lo muletea en la cara empujando de verdad al manso. Da un molinete en los pitones y hace una faena en la que se juntan la serenidad, la valentía, el arte y la inteligencia.

Le torea tan de cerca que el toro lo engancha, lo zarandeo y luego lo tira al suelo.

La cogida ha producido impresión. Belmonte ha salido ileso porque el toro le cogió por la feja. Escucha una ovación.

Después entrando superiormente, da

una estocada en lo alto, pero un poco atrevidita. (Ovación).

Intenta descabellar, el toro dobla y Belmonte sale en hombros de los capataces por la puerta llamada de Madrid. Esta es una distinción que raras veces se hace.

Las Cortes

CONGRESO

En la sesión de hoy ha continuado el debate promovido por don Martín Rosales presentando una proposición de censura contra el marqués de Vadillo.

Han intervenido contra el ministro Borell, Barber y otros.

Paesita a votación, los mauristas se retiraron del salón para abstenerse.

La proposición fué desechada por 111 contra 50.

Después ha continuado la discusión del mensaje hablado Pablo Iglesias contra la guerra. Continúa la sesión.

Mencheta.

Noticias militares

Llegada.—Ha llegado a Córdoba el capitán de caballería don Ensebio Apat.

Presentados.—Se han presentado en el Gobierno militar el primer teniente de Húsares de la Princesa don Francisco Jaquetot y los de la Escuela de Equitación don León Sanz y don Luis Toró, que llegaron para tomar parte en el concurso hipico.

Las vocaciones del clero en nuestros días

Dos partes contiene este párrafo, en las cuales se expresan los dos enemigos con que hoy pelea la vocación eclesiástica; el primero es externo, el segundo interno. El primero constituido por el ambiente social donde se desarrolla la juventud de España, ambiente saturado de liberalismo, de indiferentismo, de... paganismo; ambiente donde solo se esparcen los gérmenes nocivos de una sociedad casi oficialmente atea ó pagana, gérmenes que se le administran al joven desde su más pequeña edad en dosis muy diluidas, pero también muy asimilables a las inteligencias y a los corazones de los inexpertos adolescentes.

Estas sustancias nocivas las ve el niño en un hogar sin paz y sin la moralidad típica del hogar español, las oye en las canciones populares y en los cuentos infantiles, las toca por doquier en la liviandad, en las costumbres depravadas de los compañeros de estudios y de juegos, en la escuela y en la calle, las gusta y paladea en los espectáculos a que asiste y las respira en la pornografía más soez y escandalosa que nos invade.

No hay que dudarlo: el blanco de los ataques del enemigo común no son ya los grandes centros de vitalidad católica; su audacia, ó mejor dicho su cobardía, se cibe a batallar contra la flaca resistencia del niño apenas salido del regazo materno; quiere inficionar su corazón desde los primeros días de su vida como hombre, para tenerle por súbdito, y hasta por defensor de sus funestas doctrinas ya desde muy pequeño, a fin de que, llevando el veneno en sus mismas entrañas, no pueda brotar de él nada digno de la buena causa y así ahogar en la cuna los deseos más nobles de ser de Dios, si acaso esos deseos van a brotar en la tierra virgen de aquella alma pura.

Este virus introducido en la tierra corola de un alma en flor ajala tanto, cuando no logra marchitarla, evaporando por completo su inocencia, que la deja muy débil, esto es, muy predispuesta a secarse la vocación que en ella brote, no bien conozca la tempestad de males sociales que amenazan hoy al clero y a la iglesia; debilidad que le hace obrar en contra de las palabras del Divino Maestro. *Querite primum regnum Dei et justitiam eius*, buscando primeramente el estado social cómodo y regalado, anteponiendo el suelo al cielo, lo temporal a lo eterno; meditando mucho los pocos atractivos humanos que tiene el estado eclesiástico en nuestros días; sin echar una mirada al poder de Dios que le llama, ni a su Providencia, ni a las grandes coronas eternas que le están preparadas, y al despreciarlas se pone en manifiesto peligro de carecer del denario a todos prometido.

El segundo enemigo, no menos funesto, contra quien lucha la vocación sacerdotal ya nacida, ya correspondida, esto es, ya el niño constituido como seminarista, es la languidez, cuando no carencia de espíritu eclesiástico y sacerdotal que anime y vigorice las incipientes fuerzas vitales, formando otro ambiente de espiritualidad en todo opuesto al ambiente de carnalidad y desenfreno, que por triste desgracia reina en los demás centros de enseñanza y educación. Precisa, pues, crearlo donde no exista y avivarlo donde se halle amortiguado, teniendo empero en cuenta, para no hacerlo inútil y aun contraproducente a fuerza de quererle perfección, la ligereza y natural desasosiego de los años juveniles.

La juventud es la edad de las ilusiones, de la libre espontaneidad, de la alegría y

de la expansión, y cuando al niño se le coloca en un centro donde todo es serio y oficial, donde no piensa e imagina en un presente risueño y en un porvenir variado, sino que el presente y porvenir se le presentan destituidos de todo encanto y encerrados en el círculo de hierro del más exagerado rigorismo, la vida del joven se hace insoportable ante esa seriedad de presente y de futuro y no hollando dentro de las paredes del colegio la ilusión y los alicientes que su vida necesita, traspasa los umbrales de su sagrado retiro, y, cual atolondrada mariposa, va en busca de campos nuevos de pintadas flores posarse en una opornd palabra, cuando no va la correspondencia al divino llamamiento acompañada de un grande atractivo, de un enamoramiento vehemente, es una vocación que anda lenta y fatigosa por la baja tierra expuesta al polvo, al lodo, a las piedras, a las espinas del camino, sin alas para lanzarse a los vientos y zurcar los espacios con la ligereza del ave, con la galanura del ángel.

José Salinas Ancheherga.

Crónica Local

Elecciones

Existiendo cuatro vacantes de Diputado provincial por renunciación presentadas por los señores don Benigno Iñiguez, don Juan de Dios Porras Aguayo, don Victor Prato Paillio y don José Castillo Castillejo, correspondiendo por tanto una vacante a cada uno de los distritos de Córdoba, Montoro, Ombra é Hinojosa del Duque, de los que eran, respectivamente, representantes los señores renunciantes, el gobernador civil ha convocado elección parcial para dichos distritos, que se celebrará el domingo 21 de Junio próximo.

Premios

El Excmo. Ayuntamiento de esta capital ha donado como premio para la Exposición Regional de Aceites de Oliva, dos artísticas figuras de terracota, y el diputado a Cortes por Priego don Niceto Alcalá Zamora, dos valiosos jarrones metálicos, premios que han quedado expuestos en el escaparate de los señores Sánchez Hermanos.

De Puertollano a Córdoba

La anterior semana ha estado comprobando los estudios del ferrocarril de Puertollano a Córdoba el ingeniero jefe de la 4.ª división técnica don Diego Alvarez de los Corrales.

Jueces y fiscales

La Sala de gobierno de la Audiencia de Sevilla ha acordado los siguientes nombramientos de jueces y fiscales: Jueces: de Oñate de las Torres, a don Salvador Moyano; de Rute, a don Mariano Torres Roldán; suplente de Castro del Río a don Juan Fuentes López de Tejada; de Nueva Carteya, suplente, a don Rafael Priego Mendez; de Fuente Tójar, suplente, a don José Calvo Madrid; de Córdoba, distrito de la derecha, suplente, a don Fernando Cadenas. Fiscal de Balalcázar, suplente, don José de Trucios y Gutiérrez. Admite las renunciaciones: del juez de Encinas Reales, don José María Domínguez; del juez de Córdoba, D. Juan Alvarez Ruiz de Salas, y del juez suplente de Córdoba, distrito de la izquierda, don Francisco Fernández.

Citación

La *Gaceta* ha publicado una circular del Ministerio de Instrucción Pública citando a los representantes e interesados en los beneficios del colegio de San Juan de Lezán de Montoro.

Mosaico

Se ha encontrado un mosaico romano en el cortijo La Carrasquilla Alta, propiedad de los Duques de Alba quienes han dado orden de que se traslade a un local adecuado.

Este mosaico nos recuerda otro importantísimo encontrado hace algunos años en las inmediaciones de Fernán Núñez representando el rapto de Europa, que apesar de su antigüedad está muy bien conservado en el Palacio que los Duques del citado título tienen en la mencionada población.

Lo citamos porque es de los mejores mosaicos que existen y del cual se ha hablado menos de lo debido.

Al Guadalquivir

En la distribución del crédito correspondiente a ferros del servicio Central Hidráulico aprobado, corresponde a la División del Guadalquivir 7.427'88 pesetas para jornales, 4.150'25 para materiales y 10.800 para indemnizaciones.

Reclugo

Se ha dispuesto el traslado del preso Diego Luque Paniagua de la cárcel de Córdoba a la de Posadas.

Licencia

Se ha expedido licencia de caza a don Manuel Cielos, de Puente-Jeul.

Denuncia

Ha sido denunciado Francisco Martínez González, de Almería, por haber disparado anoche un tiro al aire, en la Puerta de Almodóvar, en ocasión de que pasaba mucho público.

Concurso de cera

Con el fin de contratar por medio de concurso de postores al suministro de la cera que haya de utilizarse en la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi se anuncia la licitación del mismo que deberá tener efecto en ésta Casas Consistoriales a las dos de la tarde del jueves 28 del corriente ante la Comisión respectiva. Pueden solicitarse detalles en la secretaría municipal.

La lluvia

El pluviómetro ha marcado medio milímetro durante las últimas 24 horas.

Refinería

Asigara nuestro colega «El Aviso», que en Puente Jeul se trata de establecer una refinería de aceite, con un capital de un millón y medio de pesetas.

Elecciones de concejales

En las celebradas el domingo en Santalla, resultaron elegidos tres liberales, tres republicanos y un conservador.

En Santa Eufemia, hubo artículo 29 y resultaron tres conservadores y un liberal.

En Villafraanca, tres liberales y dos conservadores. Faltan datos de Villaralto.

Festival acrobático taurino

La presidencia en el organizado por la Comisión de ferias y que se celebrará en la plaza de toros en la tarde del jueves próximo, la constituirán los niños de ambos sexos que han obtenido premios en el Concurso infantil de trajes del día 24, María Luisa Martínez Guijo, Eloisa León Brezosa, Gracia Quero Rodríguez, Carmen Valero, Manuel Gutiérrez Torero, Rafael Lucoba López y Manuel García Estepa, quienes, luciendo los vestidos que exhibieron en dicho Concurso, concurrirán al circo antes de las tres de citado día para ocupar el palco que se les destina. La función acrobática dará comienzo a la expresada hora y después se lidarán los novillos por las cuadrillas de los matadores anunciados.

La mejor *Pasta Dentifrica* de Orive. Tube en su estuche una peseta.

Ayudante

Está vacante una plaza de ayudante gratuito de la sección de letras del Instituto de Córdoba. Puede solicitarse en el plazo de 20 días del rectorado de Sevilla.

Representación

Se necesita persona activa y seria, y si es posible conocedora del negocio, para la representación de la primera máquina de escribir del mundo. Dirigirse dando referencias bajo H. 1422 B. a Hassonsstein etc. Vogler, Barcelona.

Diccionario Salvat

Hemos recibido los cuadernos 327 a 333 del *Diccionario Salvat* (enciclopédico, popular é ilustrado), que edita en Barcelona la casa Salvat y Compañía (S. en C.) Alcanza en ellos el «Apéndice» hasta la voz «Petinazo», y aparte el gran número de grabados intercalados en el texto, se reparten numerosas y bellísimas láminas, entre las que debemos citar la correspondiente a la voz «Flora tropical», los mapas de la «Alta Guinea» y «Sudán Occidental», el de «España» (divisiones eclesiásticas, marítima y militar) en color; y otras en negro reproducido vistas y monumentos de ciudades de Europa, América y Asia, y retratos de celebridades contemporáneas. Por todo ello es acreedor este libro al favor que le otorga el público, ya que además sus excepcionales condiciones económicas (50 céntimos de peseta cuaderno), le hacen accesible a todas las clases sociales.

Un invento notable

En la Exposición de Maquinas Agrícolas del real de la Feria puede verse la «Cadena hélice»; es el aparato más sencillo irrompible y barato para elevar aguas.

Representante en Córdoba y su provincia, don Atanagio Saiz de la Torre, calle Barroso, número 10.

ALMONEDA

Desde el día, se venden muebles de varias clases, en la casa núm. 7, de la calle Ramirez Arellano, de esta capital. 10-10